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今回の課題は　準備 
・薪ストーブの設置（煙突） 
・沢水タンク　設置調査 
・法務局で移転手続きの調査 
・場内及びハイキングコースの調査 
・パラボラアンテナの設置 
そのたまだ清掃が出来ていない下側のキャビンと廃棄物の調査で
す。大型の冷蔵庫は屋外に出します。小型冷蔵庫は持参する冷蔵庫と交換して、キャビンに移動さ
せます。 

９月１０日 
横浜を9時に出発、各地で大雨の警報があり、横浜は雨が降っていました 
今日は東名ー圏央道ー中央道ー上信越道から中山峠を越えて佐久へ、約２４０㎞。途中北側によ
ると雨が降り、佐久へ入ると晴でした。 
１２時３０分に到着。丁度、尾方さんも着いていたので、荷下ろしとログハウスの清掃。新しい冷
蔵庫を設置、昼食を食べながら（バナナ）尾方さんは煙突設置のため単管パイプで足場作り。 
ここで、煙突を通すメガネ石を固定する木枠が必要となり、木材の調達。 
佐久には大型のDIY店がいくつもありますが、今日は佐久平駅近くのビーバーへここはリクシルが
運営しているなんでも揃う巨大な店舗で特に設備関係の製品が充実しています。薪ストーブの煙突
も各サイズ揃います。 
一日いてもあきない楽しい店です。一時間かけて木材を購入して、ログハウスへいよいよchain saw
で壁面に穴を開けます。流石にプロ用のchain sawは難なく丸太を刻み、四角い穴を開けました。
煙突を通す、メガネ石を設置。 
今日はここまで、明日はいよいよ煙突を屋根の上までつないで、ストーブに火を入れます。 
新しいテーブル（中古）が入りました。直径1m丸型で6人座れます。天板は３㎝の集成材ですが、
長年我が家の食堂で活躍していました。冷蔵庫は松田の家にあったのですが、大型のものに交換
したので、こちらに持ってきました。 
まだ、3年仕様の新しいものです。 
今日の作業はこれでおわり、移動と作業で疲れたのでビールを飲んでねます。 明日は早起き！ 
workcamp ⅲ  2日目 
５時起床  室温１９℃  外気温  １４℃ 
外は霧 昨夜はぐっすり寝むれたので、スッキリと起床  朝食は珈琲とクリームパ
ン バナナ ヨーグルト。一人だと調理するのも面倒なので、簡単に！尾方さんが
来る前に、佐久市役所税務課へいって手続きを行う。 
１１時から煙突工事 １６時に終了  疲れた夕方にchain sawで倒木 
４０㎝ぐらいに玉切り 今夜の薪にします 
森の再生 
大自然のひろばは約1.3haの山林を所有しています。唐松の林が 
太陽光を遮って、地面にはあまり植物は生えないので淋しい 
森になっています。そこで、この森を再生しようと考えて 
佐久市役所の営林課に相談してきました。 



内容としては、唐松の林を落葉樹の生える森に再生し
て、動物や昆虫、植物が多様に共存する場所にしたい
と、お話しました。佐久市としては植林などをすると
補助金が出るが、NPOが目指す子供達が多様な生物と
共存するような事業では補助できないという結論でし
た。もともと、補助金が欲しいわけではないので、森
の再生について行政とNPOなどの団体をしょうかいし
ていただきました。 
そこで、佐久市営林組合に電話で相談したら、唐松が
５０年育成しているので高額で売れるかもしれないとい
う話になりました。 
来月workCampを行うときに営林組合の担当者に森を見てもらいもしかしたら高額で唐松を売る
ことができるかもしれまん。（取らぬ狸の皮算用） 

3日目  晴れ時々曇り 

早朝の地震で目が覚めた。 
ログハウスはビクともしなかったけど、一人で
居るのは何かあったら不安です。 
今日は良い天気で、外で作業をすることにする。

倒木と立ち枯れている木を薪にするために４０
㎝ぐらいに玉切りにする。調子が悪かった
chain saw（Husqvarna)は昨日、尾方さんと
調整したら元気になり、今日は快調に 
働いています。 
いかし、疲れる。午後はゆっくり過ごして、薪ストーブをずっと燃や
して様子を見た。薪が湿っているが、乾かしながら燃やして、ストー
ブの温度計で140℃まで上げてみた。

室内は1Fで26℃  2Fはそれよりも3℃以上高くなる。これなら冬
季でも快適に過ごすことができる。 
19時現在、外気温15℃ 室内は24℃ Tシャツで過ごしている。 
室内のカビ臭さが無くなった。ログハウスも乾燥してきたのかもし
れない。 
ストーブで作ったポトフが今日の夕飯。 
森で鹿の泣く声が聞こえてきた、温泉に行こうか？迷っている。 
パラボラアンテナと換気扇は晴れの日に作業しよう！ 
4日目  晴れ  室温２０℃   外気温14℃ 
林道からログハウスまでの山道の整備をする。 
左右の樹木が山道に覆いかぶさっているので 伐採して、太陽が当
たるようにしたらぬかるみも乾くだろう特に、蔓性の植物が大木
を枯らしている。 



ログハウスから１００m下ったところで、唐松が地上１０mのところで、山
道側に折れて、電線にのっかている蔓性の植物が周りの木を巻き込んでその
重みで倒れているようだ 
幸い、電線は切れていないが明日、中部電力に連絡しよう。 
chain sawは一年使用で、切れが悪くなった。帰ったらチェーンを交換する
か？目立てをして整備する必要あり。 
倉庫にあった鉄の棚をログハウスの軒下に運び、薪置き場にした。丁度いい！
これで、次回来たときには乾いた薪が使える。 
倉庫には外にあった砕石を（結構質がいい）引いて動物の侵入を防ぐように
した。 
作業用テーブルをおいて、ちょっと無理して、冷蔵庫を外のテラス（軒下）に運ぶ。これで入口が
広くなった。使いやすい。 
今日もよく働いた。腰が痛い！　午後３時には作業を終えて、
温泉へ（サンピア佐久）今日は 
浅間まで見えて、気分がいい！ 

５日目 曇り 室温 ２０℃ 外気温 １５℃ 

午前中に整理をして、帰宅予定。 
市役所に寄って手続きをする。 
中部電力へ倒木の撤去をするように連絡。 

今回のキャンプで 
・薪ストーブの設置 
・市役所の手続き（所有権移転） 
・倉庫の整理 
・冷蔵庫の入れ替え 
・ログハウスの整理 
・不用品（壊れた家電品）廃棄 
など、当初の目標以上の成果がありました。次回はworkcamp4 は１０月２０日から２４日を予
定しています。 

佐久は花盛り、コスモスも綺麗でしたが  ひまわりが見事！


